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Уважаемые коллеги!
Решение задачи по обе-

спечению продовольственной 
безопасности страны осущест-
вляется за счет реализации 
инновационной модели раз-
вития сельскохозяйственной 
отрасли, где приоритетное 
значение отводится аграрной 
науке и образованию.

Министерство проводит 
работу  по совершенствованию 
кадрового обеспечения  АПК в 
трех основных направлениях:

во-первых – развитие си-
стемы мониторинга и управ-
ления кадровым обеспечением 
аграрного сектора  экономики 
Российской Федерации. Эта 
работа  осуществляется через 
организацию регулярных мо-
ниторинговых исследований 
кадрового потенциала АПК, 
реализацию региональных 
целевых программ по кадро-
вому обеспечению АПК субъ-
ектов Российской Федерации, 
совершенствование целевой 
подготовки специалистов. Все 
это происходит  в тесном взаи-
модействии с руководителями 
образовательных учреждений 
аграрного профиля и органами 
управления АПК субъектов 
Российской Федерации;

во-вторых – совершенство-
вание содержания и техноло-
гий непрерывного аграрного 
образования за счет вне-
дрения новых федеральных 
государственных образова-
тельных стандартов, инте-

Ректорам вузов, подведомственных Минсельхозу России

Министерство сельского хозяйства Российской Федерации

грации вузов и техникумов, 
научно-исследовательских ин-
ститутов.

Одна из основных задач 
аграрных вузов  – подготовка 
конкурентоспособных на рын-
ке труда специалистов, готовых 
использовать современные тех-
нологии сельскохозяйственного 
производства. В связи с этим 
Министерство решает вопросы 
по укреплению  и модерниза-
ции  материально-технической 
базы и инфраструктуры аграр-
ных вузов.

Только в 2010 году:
в 6 вузах были введены в 

действие новые и реконструиро-
ванные учебно-лабораторные 
корпуса общей площадью 41 
тыс.кв.м;

в 2 вузах – библиотеки на 1 
млн томов, в которых функцио-
нируют электронные каталоги, 
компьютерные читальные залы, 
имеющие выход в  Интернет;

2 студенческих общежития  
на 636 мест, студенческая 
столовая.

Учитывая, что для подго-
товки высокопрофессиональ-
ных специалистов необходимо   
формирование и развитие ин-
новационных образовательно-
научно-производственных 
структур, аграрных техноло-
гических парков, демонстраци-
онных площадок новой техники 
и технологий Министерство вы-
делило в 2010-2011 годах ряду 
аграрных вузов, в том числе 
и для ВГСХА,  селекционные 

комбайны и современные сель-
скохозяйственные тракторы.

Для проведения научных 
исследований, направленных 
на  повышение эффективности  
агропромышленного комплекса 
России и решение задач по про-
довольственной безопасности 
страны на основе инновационных 
подходов, Министерство выдели-
ло аграрным вузам за последние 
два года более 160  млн руб.

В 2010-2011 годах на при-
обретение современного обору-
дования вузам было выделено 
более 760 млн руб.

С целью привлечения широ-
кого круга талантливой молоде-
жи к научным исследованиям в 
области аграрных наук Мини-
стерство с 2007 года ежегодно 
проводит Всероссийский кон-
курс на лучшую научную рабо-
ту среди студентов, аспирантов 
и молодых ученых подведом-
ственных вузов, победителям 
которого вручаются премии, 
создан Всероссийский совет 
молодых ученых и специалистов 
аграрных образовательных и 
научных учреждений.

Всероссийский студенческий 
отряд аграрных вузов насчиты-
вает в настоящее время более 
1000 отрядов общей численно-
стью 52000 бойцов. Ежегодно 
стройотрядовцы  активно ра-
ботают в сельском хозяйстве. 
Они также примут участие в 
Олимпийской стройке в Сочи.

Министерство системно про-
водит работу по совершенствова-
нию деятельности студенческих 
отрядов, организует встречи с 
командирами, ежегодные слёты, 
конкурсы, подведение итогов 
трудового семестра.

Третье направление со-
вершенствования кадрового 
обеспечения АПК – стиму-
лирование закрепления моло-
дых специалистов в аграрном 
секторе. Основной инструмент 
в решении этой задачи – со-
циальное развитие села.

За период действия феде-
ральной целевой программы с 
2003 года построено более 14 
млн. кв. м жилья, в том числе 
около 4 млн. кв. метров – для 
молодых семей и молодых 
специалистов (почти 220 тыс. 
семей получили современное 
жилье), уровень газификации 
и обеспеченности водой состав-
ляет более 50%.

В 2011 году на реализацию 
программы из федерального 
бюджета будет выделено 7 
млрд 720 млн рублей.

Утверждена Председателем 
Правительства Концепция 
устойчивого развития сельских 
территорий до 2020 года. Ее 
реализация позволит вывести 
развитие сельских территорий 
на качественно новый уровень, 
обеспечивающий комплексное 
сбалансированное решение 
экономических, социальных и 
экологических задач, сохра-
нение природно-ресурсного и 
историко-культурного потен-
циала села. Важной составляю-
щей программы станет расши-
рение несельскохозяйственной 
занятости населения.

Министерство уделяет зна-
чительное внимание развитию 
физкультуры и спорта на 
сельских территориях и в под-
ведомственных вузах.

По инициативе Мини -
стерства, за последние 6 лет 
проведено четыре зимние 
и три летние универсиады, 
среди студентов подведом-
ственных вузов, две спарта-
киады среди профессорско-
преподавательского состава. 
В финальных соревнованиях 
Универсиад ежегодно при-
нимают участие около тыся-
чи студентов-спортсменов из 
аграрных вузов.

Хотелось бы отметить 
успешную работу Российского  
союза сельской молодежи по 
привлечению студентов аграр-
ных вузов к активной деятель-
ности в сфере молодежного 
предпринимательства, инно-
вационного развития сельско-
хозяйственного производства,  
шефской помощи сельскому 
населению. Российский союз 
сельской молодежи совместно 
с ассоциацией аграрных вузов 
«Агрообразование» провел на 
базе Орловского ГАУ выставку-
демонстрацию  инновационных 
проектов в сфере аграрного 
комплекса России. В рамках 
выставки были подведены 
итоги конкурсов «Поможем 
молодежи строить Россию» и 
«Молодой новатор аграрной 
России». Лучшие инновацион-
ные молодежные проекты были 
представлены на Российской 
агропромышленной выставке  
2010 года «Золотая осень». 
Министерство будет продол-
жать эту работу на системной 
основе. 

Волгоградская сельхозака-
демия принимает самое непо-
средственное участие в этой 
работе.

По материалам СМИ

официальный интернет-портал
Выступление Министра сельского хозяйства

Российской Федерации Е.Скрынник на встрече
1 апреля 2011 года с профессорско-преподавательским

составом и активом студенческой молодежи Волгоградской 
государственной сельскохозяйственной академии.
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Наука

22-23 марта на базе факуль-
тета ветеринарной медицины 
Белгородской государственной 
сельскохозяйственной акаде-
мии состоялся всероссийский 
семинар  для ветеринарных спе-
циалистов свиноводческих ком-
плексов по некропсии свиней.

Организатор семинара – ве-
теринарный отдел московского 
представительства «Пфайзер 
Эйч Си Пи Корп» («Pfizer H.C.P. 
Corporation»). 

С лекциями по технологии 
некропсии свиней, патолого-
анатомическим изменениям 
органов при различных заболе-
ваниях, а также по проблемам 
диагностики, профилактики и 
лечения стрептококкоза  вы-
ступили доктор Жанн Дюпуа и 
представитель компании Миха-
ил Сорокин. 

На семинаре говорилось о 
большом значении некропсии 
при диагностике инфекционных 
заболеваний свиней, о технике 
ее выполнения, последователь-
ности механизмов развития и 
патолого-анатомических изме-
нений в организме животных 
и их важности для постановки 
диагноза.

27-29 апреля на базе ФВМ 
проходил II тур Всероссийского 
конкурса на лучшую науч-
ную работу среди студентов, 
аспирантов и молодых ученых 
высших учебных заведений Ми-
нистерства сельского хозяй-
ства Российской Федерации в 
номинациях «Ветеринария» и 
«Ветеринарные науки». В работе 
конференции приняли участие 
представители 10 аграрных ву-
зов Центрального федерального 
округа РФ, в том числе и наша 
академия. По итогам прошедшей 
конференции к участию в заклю-

Некропсия свиней. Семинар «Пфайзер» в Белгороде

Доктор Дюпуа наиболее де-
тально остановилась на пробле-
мах такого распространенного 
заболевания свиней как стреп-
тококкоз. Речь шла о характе-
ристике микроорганизмов рода 
Streptococcus, эпизоотологиче-
ских, патогенетических особенно-
стях возбудителя и т.д. Внимание 
ветспециалистов было акценти-
ровано на том, что клинические 
проявления заболевания зависят 
от серогрупповой принадлеж-
ности возбудителя, степени его 
патогенности, восприимчивости 
хозяина и других факторов. Это 
могут быть менингиты, лимфа-
дениты, артриты, респиратор-
ные болезни, что подтвержда-
лось демонстрацией фотографий 
поросят различного возраста 
(новорожденных, подсосных, 
отъемышей) с вышеперечислен-
ными изменениями. Она объяс-
нила широкое распространение 
в хозяйствах катарально-гнойной 
пневмонии и абсцедирующих ин-
дуративных маститов следствием 
ранее перенесенной стрептокок-
ковой септикопиемии.

Внимание было уделено так-
же мерам профилактики и лече-
ния стрептококкозов свиней. 

Жанн Дюпуа обобщила и 
привела примеры новых ме-
тодов диагностики, терапии и 
специфической профилактики 
таких заболеваний как гемофи-
лезный полисерозит (болезнь 
Глессера), актинобациллезная 
плевропневмония, атрофический 
ринит, свиной грипп, РРСС 
(репродуктивно-респираторный 
синдром свиней), язва желудка, 
парвовирусная инфекция сви-
ней, колиинфекции, инфекции, 
вызываемые микоплазмами. 
Ветеринарные специалисты 
получили наглядное представ-
ление о характерных патолого-
анатомических изменениях при 
данных заболеваниях.

Вторая часть семинара 
представляла собой мастер-

класс по вскрытию и патолого-
анатомической диагностике бо-
лезней свиней, проходивший в 
секционном зале кафедры морфо-
логии и физиологии Белгородской 
государственной сельскохозяй-
ственной академии, обеспеченном 
всем необходимым современным 
оборудованием и материалами 
(инструментами для вскрытия, 
спецодеждой, дезинфицирующи-
ми средствами, фото- и видеоап-
паратурой и пр.). 

Гостья, мастерски проводив-
шая некропсию, вызвала симпа-
тию и уважение слушателей кур-

сов, которые по ходу вскрытия 
участвовали в постановке диа-
гноза дистанционно, так как на-
ходились в соседней аудитории 
и наблюдали за происходившим 
в секционном зале на большом 
плазменном экране. 

Программой семинара были 
предусмотрены практические 
занятия, на которых слушатели, 
разбившись на группы, само-
стоятельно вскрывали трупы 
свиней с целью установления 
причины смерти под руковод-
ством доктора Дюпуа. 

По итогам семинара слуша-
телям и тринадцати сотрудни-
кам факультета ветеринарной 
медицины были вручены сер-
тификаты компании «Pfizer» о 
повышении квалификации.

Помимо основной программы 
были предусмотрены экскур-
сии по факультету и футболь-
ный матч в спортивном зале 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса академии. 

Организаторы семинара вы-
разили благодарность сотруд-
никам и студентам факультета 
ветеринарной медицины за по-
мощь в организации и проведе-
нии семинара.

И.В. Кулаченко,
к.б.н., доцент кафедры

морфологии
и физиологии

Конкурс ветеринарных работ в БелГСХА
чительном III этапе Всероссий-
ского конкурса, который пройдет 
в Ставропольском государствен-
ном аграрном университете, 
было отобрано 8 студенческих и 
7 аспирантских работ. Отрадно 
отметить, что среди работ в номи-
нации «Ветеринария» признаны 
лучшими научные разработки 
студентов Белгородской ГСХА: 
Секиркиной Н.В., студентки 4-го 
курса ФВМ (1-е место), и Мигно 
А.М., студентки 5-го курса ФВМ 
(2-е место); а также в номинации 
«Ветеринарные науки» первого 
места были удостоены аспиранты 

Кравченко Э.А. и Чистяков Е.А.
В рамках работы конкурса 

гостям были показаны основ-
ные достопримечательности 
факультета, академии и красоты 
вечернего Белгорода.

А.В. Хохлов,
 заместитель декана

по учебной работе 
факультета

ветеринарной
медицины
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18 апреля 2011 г. в библиоте-
ке  БелГСХА прошло мероприя-
тие «Фантом Чернобыля».

25 лет назад мир узнал о 
небольшом городке Чернобыль 
Киевской области, потому что 
именно там произошла  крупней-
шая в СССР авария на атомной 
электростанции.

Чернобыль стал синонимом 
страшных катастроф, ставших 
причиной больших жертв.

На мероприятие, приурочен-
ное к  25-летней годовщине  со 
дня трагических событий, мы 
пригласили очевидца этой траге-
дии, преподавателя инженерного 
факультета  –  Амосова В.Н. 

Виктор Николаевич Амосов 
в 1986 году проходил службу в 
Министерстве среднего маши-
ностроения в воинской части 
г. Обнинска. Он был трижды 
командирован в зону Черно-
быльской АЭС для  руководства  

– А тебе было страшно?
– Если скажу, что нет, ты же 

не поверишь? Страх не испытыва-
ет только ненормальный человек. 
А нормальный человек управляет 
собой и делает то, что считает 
нужным, должным. И те, кто 
работал в Чернобыле, доказали 
делом, что человек всегда будет 
человеком, существом разумным, 
сильным, добрым.

– Много написано, сказано, 
снято о событиях в Чернобыле; 
особенно запомнились первые 
телевизионные репортажи. А ты 
бы мог рассказать о тех днях, о 
том, что видел и делал сам?

– Думаешь, это интересно?
– Мне  – очень, да и другим, 

наверное, тоже.
– Я приехал туда уже в июле, 

работал на бетонных заводах, 
бетон давался трудно, но на 4-м 
блоке было труднее, и поэтому 
все внимание было приковано 
к сооружению саркофага, а 
мы лишь обеспечивали стройку 
нужным бетоном. Я вел дневник, 
иногда несколько строчек, ино-
гда две-три страницы мелким 
почерком.

– Дай почитать, я твой почерк 
разбираю.

– Ну что ж, читай.
– 23 июля 1986 года. Сел в по-

езд № 13 и поехал в Киев. Много 
раз был здесь раньше, люблю 
этот город. В Киеве все спокойно, 
никаких следов, что рядом беда, 
рядом Чернобыль. А Киев зеле-
неет, хорошеет и, хотя ему более 
1500 лет, молодеет.

Фантом Чернобыля
проведением работ  по ликвида-
ции аварии. В общей сложности 
Виктор Николаевич провел на 
объекте «Укрытие»   четыре с 
половиной месяца. Он награжден 
многими правительственными на-
градами России и Украины, в том 
числе и медалью «За спасение по-
гибавших». Сейчас Виктор Нико-
лаевич преподает в Белгородской 
государственной сельскохозяй-
ственной академии. Он является 
соавтором книги  «Чернобыль: 
мужество и память», в которой 
представлен сборник его стихов 
«Саркофаг».          Эта книга вы-
шла в Белгородском издательстве 
Шаповалова в 2007 г. В книге 
использованы материалы из из-
дания  «Старый Оскол — Черно-
быль», фотоснимки из личных ар-
хивов ликвидаторов. Материалы 
для раздела «Газетной строкой» 
подобраны сотрудниками отдела  
краеведения Белгородской госу-

дарственной научной библиотеки. 
Редактором-составителем книги 
стал член Союза писателей Рос-
сии — Валерий Черкесов. Эта 
и другие книги были представ-
лены на тематической выставке 
«Чернобыль  нельзя забыть», 
подготовленной библиотекарем  
Еглевской  А.А. 

Вниманию студентов и сотруд-
ников академии  был представ-
лен фильм, созданный к 25-летию 
Чернобыльской трагедии. Со 
слов очевидца  аварии студенты 
узнали подробности этой  ка-
тастрофы. Виктор Николаевич 
рассказал и о  чернобыльской 
иконе, прочел несколько своих 
стихов и ответил на вопросы со-
бравшихся.

В Белгороде создана и про-
водит большую работу регио-
нальная организация инвалидов 
«Союз Чернобыль». Амосов В.Н. 
является членом этой органи-

зации и принимает активное 
участие в  её деятельности. 

Ежегодно в Белгороде око-
ло памятника ликвидаторам 
аварии на Чернобыльской АЭС 
проводятся митинги и встречи 
участников тех событий. С каж-
дым годом ликвидаторов той 
страшной аварии, выполнивших 
свой гражданский долг, стано-
вится все меньше. К сожалению, 
лишь спустя годы мы смогли 
оценить масштабы беды под на-
званием «Чернобыль». И сегодня 
ликвидаторы видят свой  долг в 
том, чтобы предостеречь мир от 
легкомысленного отношения к 
«мирному» атому, рассказывая 
вновь и вновь как это было.

А мы должны помнить и 
чтить память  о тех, кто ценой 
своей жизни защитил этот мир 
от страшной трагедии. 

Е.А. Григорова, 
библиотекарь БелГСХА

Виктор Николаевич АМОСОВ

И я там был
(отрывок из дневника участника ликвидации последствий аварии) 

– 24 июля. Прибыл на станцию 
«Тетерев» (это примерно в 90 км 
от Киева). Здесь и в окрестных 
пионерских лагерях расположи-
лись многие из тех, кто участвует в 
ликвидации последствий аварии на 
ЧАЭС. Центральная база  – пио-
нерский лагерь «Голубые озера».

На входе в лагерь  – до-
зиметрический пункт; бетонная 
дорожка, ведущая к корпусам, 
полита водой и огорожена верев-
кой с флажками от леса, чтобы не 
ходили по траве и по кустам.

Меня поселили на соседней 
базе отдыха гостиницы «Инту-
рист». Правда, от «Интуриста»  
– одно название, но домики очень 
уютные, а в комнате нас всего 
пять человек.

Завтра подъем в 5.30, утренние 
дела, а в 6.40 – автобус. Так будет 
долго…

25 июля. Рано утром выехали 
в Чернобыль. Там мы завершаем 
монтаж третьего завода СБ-109А 
по непрерывному производству 
бетона. И монтаж, и наладку 
всех систем автоматики выпол-
няют наши ребята, а главное, 
поддерживаем заводы в рабочем 
состоянии, занимаемся эксплуа-
тацией всей автоматики заводов, 
так как непредвиденных поломок 
и неполадок более чем достаточно. 
И ждем «подхода» еще одного, 
четвертого завода, уже в «зимнем» 
исполнении.

До заводов, а они расположены 
на северной окраине Чернобыля,  
– чуть более ста километров от 
нашей загородной резиденции, а 

от заводов напрямую до ЧАЭС  – 
где-то пять-шесть километров.

Проезжая по городу, обраща-
ешь внимание на пустые дома, 
где на балконах и лоджиях ме-
стами осталось сушиться белье 
на веревках, на одной лоджии 
висят здоровенные лещи. Где-то в 
окошко смотрит одинокая кукла, а 
во дворах частных домиков, зарос-
ших густой травой, стоят яблони, 
усыпанные созревающими ябло-
ками. Переспелые абрикосы уже 
осыпаются, и на дорожках образу-
ется желтый ковер из ароматных 
фруктов. Только все это останется 
нетронутым. Дома включены под 
контрольную сигнализацию, а 
фрукты-ягоды имеют такой «фон», 
что лучше их не трогать. Ходить 
нужно по бетонным дорожкам, 
так как уровень радиации на 
траве еще выше нормы. В одном 
дворике видел кур с петушком и 
даже с пестренькими цыплята-
ми, что-то клюют, ковыряются в 
песочке. Если их не съедят лисы, 
то, может быть, дождутся своих 
хозяев? Только вот употреблять 
их в пищу  – большой риск для 
любителей курятины. Кошек и 
собак не видно, а кругом буйно 
разрослись чернобыльник, лебе-
да, крапива и другие травы. В 
некоторых двориках даже через 
зацементированные дорожки про-
билась полынь – «чорнобиль».

Здесь, рядом с заводами, мы 
обедаем в вагоне-столовой. Кор-
мят очень хорошо, калорийно, 
разнообразно, бесплатно. Зелень, 
лук, перец болгарский, свекла, 

апельсины, соки, – в общем, все-
го вдоволь. Но, несмотря на это  
– никто не полнеет, все ребята 
немного похудели и побледнели. 
Сказывается напряженный ре-
жим, ранний подъем, почти двух-
часовая дорога до завода, работа 
по норме – до 18 часов (а по 
«нужде» – и до 23.00), еще почти 
два часа до базы отдыха, а это – 
уже вечер, это – ужин, туалет и 
сон. Но еще бывают задержки на 
заводе на более поздний срок, так 
что на сон время урезается, так 
как в 5.30 – обязательно подъем, 
обязательно – самостоятельный.

Да, еще одна деталь окру-
жающей среды. Примерно в 
300 метрах от завода проходит 
ограждение закрытой зоны (г. 
Припять и сама АЭС). И тут 
же рядом находится стоянка 
«грязной» техники. Эти машины 
исправны, но, видимо, никогда 
уже не поедут  – слишком много 
рентген они на себе несут. А стоят 
здесь МАЗы и УАЗы, автобусы и 
даже новая «Волга». Подходить 
к ним и снимать запчасти запре-
щено, но некоторые любители все 
же пробуют проникать в машины. 
Это нельзя назвать мародерством, 
скорее всего  – большая глупость, 
а вот с настоящими мародерами 
разбирается трибунал. Были 
случаи, когда шоферы не довози-
ли бетон до станции, боялись и 
сваливали его где-то в сторонке, 
в лесочке. Этих водителей отдали 
под суд. Бросать хлеб в мусор  – 
преступление!

Чернобыль показал, что рус-
ский народ был, есть и будет 
сильным народом. Беда Черно-
быля – беда лично каждого из 
нас, радость победы над «злом» 
– наша общая радость. 

В.Н. Амосов



5

апрель, 2011 г. № 4 (104)

Молодежные инициативы

Духовно-нравственное воспитание

Международные связи

29 марта студенты факуль-
тета ветеринарной медицины и 
технологического факультета Бел-
городской государственной сель-
скохозяйственной академии посе-
тили подшефный им детский дом 
«Надежда», который расположен 
в п. Ракитное. Этот детский дом 
находится при Свято-Никольском 
храме. В нём воспитываются 6 
детей: 2 девочки и 4 мальчика, 
усыновлённые протоиереем Ни-
колаем Германским, священно-
служителем этого храма. 

Приехав в детский дом, мы 
увидели радостные лица детей, и 
поняли, что нас здесь очень ждут. 

увеличилось в несколько раз. 
Наряду с английским, фран-
цузским, испанским, китайским 
русский язык входит в число 
официальных международных 
языков ООН и многих политиче-
ских, экономических и научных 
организаций.

Во многие вузы страны начи-
ная с 60-х гг. стали приезжать 
иностранцы, чтобы приобрести 
ту или иную специальность и 
овладеть русским языком. Вот 
и наша академия не осталась 
в стороне. Количество приез-
жающих к нам  иностранных 
слушателей курсов русского 
языка с каждым годом увели-
чивается.

13-14 апреля  2011 г. в Липец-
ке состоялся межрегиональный 
конкурс молодых профсоюзных 
лидеров Липецкой, Курской, 
Белгородской, Тамбовской, Ор-
ловской, Воронежской областей 
«Будущее профсоюзов – гра-
мотная и творческая молодёжь». 
Белгородская делегация была 
самой многочисленной и, как 
выяснилось, взяла не только 
количеством, но и качеством. 

Основной мыслью конкурса 
стало одно из крылатых выра-
жений М.И. Кутузова: «Пора 
наступать!», потому что сегодня 
нашим профсоюзам пора насту-
пать, отстаивать свои права. А 
для этого необходимо углубле-
ние солидарности и повышение 
эффективности работы профсо-
юзной молодежи, выявление наи-
более успешных профсоюзных 
лидеров и др.

И конкурс показал, что проф-
союзам есть на кого рассчиты-
вать! Более 40 молодых людей в 
течение двух дней проходили ис-
пытания трудовым кодексом РФ, 

Молодым везде у нас дорога!
решениями и резолюциями 7-го 
съезда Федерации Независимых 
Профсоюзов России, но знание 
законов и материалов съезда 
было лишь частью задания. Очень 
интересная работа проводилась 
в микрогруппах, на которые 
разделились участники. Мы об-
менивались опытом работы своих 
молодежных советов и первичных 
организаций, и надо было не про-
сто рассказать, что делается, но 
и убедить остальных в том, что 

именно наша инициатива самая 
интересная и нужная. И абсолют-
но неважно, представляли ли мы 
интересы студентов, как я, или же 
интересы рабочей молодежи. 

Самые активные вышли в 
финал, и там уже необходимо 
было проявить свои творческие 
способности, которые были очень 
разнообразны: песни, танцы, 
стихи, видеофильмы, комические 
сценки – вот далеко не полный 
арсенал возможностей молодых 

профсоюзных лидеров. По сло-
вам жюри, им пришлось очень 
нелегко, но лучшие из лучших 
были выбраны:

1-е место – Никита Никитин 
(г. Курск), 

2-е место – Никита Епифан-
цев (г. Белгород), 

3-е место – Алина Денищик 
(г. Белгород).

Отдельно хотелось бы вы-
разить благодарность за все-
стороннюю поддержку, помощь 
в подготовке, передачу опыта 
и терпение в моем обучении и 
подготовке к конкурсу студентам 
и администрации Белгородской 
государственной сельскохозяй-
ственной академии, профсоюзу 
работников АПК, Белгородскому 
областному объединению органи-
заций профсоюзов.

Н.П. Епифанцев,
председатель первичной 
организации студентов

БелГСХА 

Немного душевного тепла – детям
Наше знакомство началось с не-
большого представления, заранее 
подготовленного студентами. В 
представление были включены 
увлекательные игры, загадки и 
различные конкурсы, в ходе ко-
торых мы познакомились друг с 
другом. Ребятишки активно уча-
ствовали во всех мероприятиях 
и показали себя с самой лучшей 
стороны. Все с удовольствием 
веселились и общались.

После представления дети про-
демонстрировали нам свои талан-
ты: Настя и Лена пели народные 

песни, Никита играл на баяне, 
Серёжа и Олег –  на домбре. Но, 
как оказалось, что  это ещё не всё: 
в спорте ребята добились немалых 
успехов, подтверждение этому 
– золотые медали и грамоты, ко-
торые с гордостью показали нам 
дети.  Нашу беседу прервал ба-
тюшка и пригласил нас пройти в 
гостиную, где для нас был накрыт 
стол. Всё остальное время мы 
общались с батюшкой. И наверно 
бы ещё долго говорили, если бы не 
пора было возвращаться домой. 
Протоиерей Николай выразил 

нам огромную благодарность 
за оказанное деткам внимание 
и пожелал всегда оставаться 
такими добродушными. Мы же 
в свою очередь поблагодарили 
его и детишек за тёплый приём 
и, подарив им подарки, попро-
щались с ними. 

Надеемся, что ребятишки с 
большой радостью будут вспо-
минать этот день и ждать сле-
дующего нашего приезда. 

И. Семавина,
студентка 1-го курса 

технологического факультета

Олимпиада по русскому языку
на кафедре иностранных языков

Возможность показать зна-
ния грамматики, умение пра-
вильно и четко выражать свои 
мысли представилась ребятам 
на олимпиаде по русскому язы-
ку как иностранному, состояв-
шейся на кафедре иностранных 
языков 17 марта. Она проходила 
в 2 тура, с письменным и уст-
ным заданиями. Письменная 
часть состояла из сочинения, 
которое нужно было написать  
за определенное время. Устное 
выступление было домашней 
заготовкой. Это был рассказ на 
одну из тем, которые были пред-
ложены заранее. Все участники 
олимпиады готовились очень 
серьезно, и жюри оценило их 

старания. Бороться за призо-
вые места решили слушатели 
из Латинской Америки, Ганы, 
Мексики, Колумбии, Перу, Ма-
рокко. Интерес к Олимпиаде 
был большой, болеть за своих 
одногруппников пришли все 
иностранные слушатели. 

Победителем олимпиады по 
русскому языку как иностранному 
стал слушатель из Колумбии – 
Себастьян Гуанумен. Он показал 
лучшие знания. Второе и третье 
место разделили между собой 
Мохамед Уанини из Марокко и 
Виолета Гонсалес из Мексики.

О.Н. Капустина, 
ассистент кафедры

иностранных языков

Русский язык продолжает 
играть важную историческую 
роль в языковом развитии, 
вызывает большой интерес в 
современном мире. По свиде-
тельству публикаций в россий-
ской прессе, число граждан 
США, Франции, Испании, 
Швеции, Финляндии, Австрии, 
Китая, начавших изучать рус-
ский язык, в последнее время 
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Студенческий меридиан

Стребков
Сергей Васильевич 

Мерзленко
Руслан Александрович 

СеВоСтьяноВА
Валентина Порфирьевна 

КоВАлеВ
Юрий Петрович

С 2007 года студенты Бел-
ГСХА на факультете вете-
ринарной медицины органи-
зовали волонтёрский отряд, 
который уже на протяжении 
пяти лет ежегодно посещает 
храм великомученика Геор-
гия Победоносца в селе Ис-
тобное  Губкинского района. 
Целью этих поездок является 
помощь в уборке территории 
церкви перед различными 

праздниками. Чаще всего это 
праздник Пресвятой Троицы 
или праздник праздников 
Святая Пасха.

9 апреля 2011 года наши 
студенты под руководством 
и.о. декана ФВМ Дронова 
В.В. и заместителя декана по 
воспитательной работе Ма-
салыкиной Я.П. в очередной 
раз поехали в Истобное, чтобы 
подготовить храм к великому 
празднику Воскресения Хри-
стова. Несмотря на погоду, мы 
плодотворно поработали, ока-
зав помощь в побелке дере-
вьев, влажной уборке в самом 
храме, уборке территории во-
круг церкви. После «работы» 

Студенты доброй воли
мы ещё успели постоять на 
службе и получить благослове-
ние от батюшки. Отец Леонид 
(Гончаров) служит в храме без 
малого 50 лет. Нас поразили 
красота и внутреннее убран-
ство храма. Иконостас рас-
писан масляными красками с 
преобладанием лазурного цве-
та. При вечернем освещении 
это придает необыкновенный 

вид и ощущение волшебства. 
В храме много тематических 
икон, о значении которых нам 
рассказал батюшка.

В результате поездки мы 
узнали немного об истории 
развития храма великомуче-
ника Георгия Победоносца.

История развития камен-
ного храма в селе Истобное во 
имя великомученика Георгия 
Победоносца своеобразна. 
Храм был построен в 1849 
году. В его строительстве 
участвовали все жители села, 
включая детей. Храм однопре-
стольный, с колокольней. 

В 1875 году была построе-
на деревянная церковная 

сторожка. В 1908 году в 
Приходе Георгиевской церк-
ви был 2251 прихожанин, 
работали две земские и одна 
церковно-приходская школы. 
В годы советской власти храм 
закрывали и использовали 
как склад. Алтарь с иконо-
стасом были осквернены и 
разрушены. 

Во время Великой Отече-
ственной войны храм вновь 
был открыт. Местные жители 
сами отремонтировали храм, 
восстановили иконостас и пре-
стол с жертвенником. 

Храм является памятни-
ком архитектуры. В ноябре 
1999 года храм отметил свое 
150-летие.

Несмотря на лёгкую прият-
ную усталость, общие впечат-
ления о поездке очень яркие 
и положительные. Все члены 
нашего отряда в подарок по-
лучили по две иконки, одна из 
которых была «Живые мощи», 

а вторая у каждого своя. Мы 
с нетерпением будем ждать 
следующей поездки, чтобы 
вновь внести свой небольшой, 
но все же вклад в становле-
ние храма.

В заключение  хочется по-
здравить всех с наступающи-

ми праздниками и пожелать 
крепкого здоровья. Бог вам 
в помощь!

Регина Нурмухамедова,
студентка второго курса

факультета ветеринарной 
медицины
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Вести с факультета

Смех да и толькоОчень короткие.
Молокосос – доильный ап-

парат.
Главбух – маршал артил-

лерии.
Гашиш – гектар, на котором 

ничего не выросло.
Пеньюар – тупица из Южно-

Африканской Республики.
Мучитель – мельник.
Солист – специалист по за-

солке.
Лайка – вахтёрша.
Шкурник – скорняк.
Дурдом – женская психушка.
Лифтёр – специалист по 

бюстгальтерам.
Голосистая певица – поющая 

«топлес».

19 апреля  состоялась встре-
ча студентов факультета СПО 
со студентами-иностранцами, 
обучающимися в нашей ака-
демии. Среди них –  Мантилья 
Поссо Эдуардо Сантьяго (5-й 
курс, факультет ветеринарной 
медицины), Эквадор; Интриаго 
Де Ла Куэва Антонио Алехан-
дро (5-й курс, агрономический 
факультет), Эквадор. Слуша-
тели курсов русского языка: 
Гуанумен Парра Себастьян 
Камило, Колумбия; Баральдо 
Дель Серро Мария  Лаура,  
Аргентина; Гонсалес Маргулес 
Виолета Хазарет,  Мексика.

К мероприятию гости осно-
вательно подготовились. Сту-
денты пришли на встречу в 
национальных костюмах, при-
несли флаги своих государств. 
Вниманию наших студентов 
были представлены интерес-
нейшие презентации о Мек-
сике, Аргентине, Эквадоре, 
Колумбии. Необычная для нас 
природа шагнула с экрана в 
аудиторию, всем захотелось 
поплескаться в волнах Тихого 
океана, побывать в лесах Ама-
зонки, побродить по Огненной 
Земле. Удивительные растения 

Виртуальное путешествие в Латинскую Америку

«Аферизмы»
Бессеребреник – таксист.
Долгоиграющий проигры-

ватель – футбольная команда 
«Салют» Белгород.

Поэты и писатели.
К. Фофанов: «Да! Экономна 

мудрость бытия –
Всё новое в ней шьётся из 

тряпья…»
 А.С. Пушкин: «За новизной 

бежать смиренно
Народ бессмысленно привык…». 
А. Дементьев: «Не пишущий 

поэт – осенний соловей…».
А.П. Чехов: «Талант писате-

ля заключается в том, чтобы вы-

черкивать плохо написанное».
Из творчества Н.А. Лохвиц-

кой (Тэффи):
– В доисторические времена, 

о которых ничего не известно, 
люди жили в шалашах и ели 
друг друга. Окрепнув и развив 
мозги – стали уничтожать окру-
жающую природу;

– В древней Спарте слабых 
детей сразу же убивали. Это 
делало их мужественными и 
стойкими;

– Александр Македонский 
умер значительно раньше своей 
смерти;

– С виду Италия похожа 
на сапог с очень теплым кли-
матом;

– Римские легионы приходи-
ли в замешательство только при 
виде врагов;

– Император Калигула за-
ставлял своего коня заседать в 
сенате. После его смерти люди и 
лошади вздохнули свободнее;

– Несколько лет подряд в 
древнем Риме рожали только 
девственницы-весталки, что при-
вело к гибели великой империи…

И.И. Василенко,
профессор 

и животные поразили всех при-
сутствующих. Прикоснуться к 
карманной обезьянке-игрунку 
размером с мышонка или по-
пробовать различные блюда из 
бананов – так ли это нереально? 
Наши гости интересно рассказы-
вали  об укладе жизни на роди-
не, о традициях своих стран, о 
системе образования. Студенты 
СПО отметили, что иностранцы 
после пяти лет обучения в ака-
демии замечательно владеют 
русским языком.

 Поскольку мы знаем о за-
жигательных танцах Латинской 
Америки, то ребята показали 
фрагмент национального танца 
и спели для нас серенаду, рас-
сказали и наглядно продемон-
стрировали, какие атрибуты 
используются при организации  
семейных  и детских праздни-
ков.

Студенты СПО задавали 
вопросы о том, как отмечаются 
различные события в жизни, 
например, каковы особенности 
свадебного ритуала? Кто за-
нимается воспитанием детей в 
семье, как и чему учат в школах. 
А еще интересовались, что боль-
ше всего нравится иностранцам 

в России. Мужская часть го-
стей не задумываясь ответила: 
«Девушки!». А можно ли было 
ожидать другой ответ, если в 
аудитории находились юные и 
красивые представительницы 
нашего Отечества?

Состоявшаяся встреча была 
одновременно и познавательной, 
и интересной, и время пролетело 
незаметно. На прощание все 
вместе спели нашу знаменитую 

«Катюшу» и фотографирова-
лись на память, не торопясь 
расходиться. 

Мы благодарны Свищевой 
Ирине Викторовне за помощь 
в организации этой встречи и 
надеемся на дальнейшее со-
трудничество.          

Л.В. Филимонова,
заместитель декана

по воспитательной работе 
факультета СПО                       
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Физическая культура и спорт

Студенческое право

Реформирование учебно-
воспитательного процесса в системе 
высшего образования предполагает, 
прежде всего, отказ от традиционных 
подходов к воспитательной работе, 
перевод ее на качественно новый 
концептуальный и содержательный 
уровень. Формы и методы воспита-
ния должны быть ориентированы на 
демократические и гуманистические 
принципы педагогического воздей-
ствия на учебно-познавательную 
деятельность студентов с целью 
не только повышения уровня их 
профессиональной подготовки, но 
и содействия всестороннему лич-
ностному развитию. С учетом этих 
принципов и составлена Программа 
воспитательной работы со студента-
ми Белгородской ГСХА на период до 
2015 г. Она разработана с учетом 
единства основных сфер жизне-
деятельности студентов (учеба, быт, 
досуг), направлений воспитания 
(духовно-нравственного, патриотиче-
ского, политико-правового, эстетиче-
ского и др.) и призвана обеспечить 
систему организационно-ролевого 
взаимодействия всех субъектов 
формирования личности будущего 
специалиста.

Для реализации поставленных 
задач в структуре воспитательной 

4 апреля завершилось  пер-
венство академии по баскетболу 
среди мужских сборных команд 
факультетов. 

3-е место заняла команда эко-
номического факультета, 2-е – ин-
женерный факультет, 1-е – агро-
номический. Лучшими игроками 
турнира, по мнению жюри, стали: 
Гаркуша Александр (инженерный 
факультет), Сук Денис (агроно-
мический факультет), Шевченко 
Игорь (агрономический факуль-
тет), Зеленский Сергей (факультет 
ветеринарной медицины), Батищев 

15-17 апреля в Харькове состо-
ялся Чемпионат Мира по Боевому 
многоборью.

Программа Чемпионата вклю-
чала стрельбу из пневматиче-
ской винтовки, соревнования по 
рукопашному бою (с холодным 
оружием и без оружия) и показа-
тельные комплексы (с оружием и 
без оружия). 

Помимо 13 областных украин-
ских команд в соревнованиях при-
нимали участие спортивные клубы 
и представители 10 государств: 
Азербайджана, Белоруссии, Гер-
мании, Грузии, Ирана, Молдовы, 
Польши, России и США.

Российскую Федерацию пред-
ставляли 4 команды. В составе 
команды Военно-спортивного клу-
ба п. Майский, наряду с бойцами 
СОБРа и учащимися Майской 
гимназии, выступал и наш колле-

Знаешь ли ты закон?
и социальной работы создан центр 
социальной, психологической и 
правовой поддержки студентов. На 
основе Концепции Белгородской 
государственной сельскохозяйствен-
ной академии «Основные направле-
ния воспитательной деятельности 
на 2011 – 2015 годы» разработана и 
утверждена комплексная програм-
ма «Правовое воспитание студенче-
ской молодежи Белгородской госу-
дарственной сельскохозяйственной 
академии на 2011-2015 годы». 

Основной целью Программы яв-
ляется совершенствование правово-
го воспитания студентов БелГСХА, 
содействующее развитию России 
как правового государства, форми-
рование у граждан Российской Фе-
дерации высокого правосознания, 
убежденности в защите своих прав 
и стремления к выполнению обязан-
ностей, осознание необходимости 
участия молодежи в свободном во-
леизъявлении граждан РФ.

В рамках запланированных ме-
роприятий по данной программе мы 
открываем новую рубрику «Знаешь 
ли ты закон?», в которой будем 
раскрывать все темы, касающиеся 
данного вопроса.

В правовом обществе принято, 
что незнание закона не освобождает 
гражданина от ответственности.  

Статья 2.4. закона Белгородской 
области от 04. 07. 2002 № 35 (ред. 
от 10. 06. 2008 г.) «ОБ АДМИНИ-
СТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕ-
НИЯХ НА ТЕРРИТОРИИ БЕЛ-
ГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ» гласит: 
«Проезд, стоянка транспортных 
средств на детских площадках, 
газонах, участках с зелеными на-
саждениями, а также стоянка раз-
укомплектованных транспортных 
средств вне специально отведенных 
для стоянки мест, влечет наложение 
административного штрафа на 
граждан в размере от одной тысячи 
до двух тысяч пятисот рублей; на 
должностных лиц – от двух тысяч 
пятисот до пяти тысяч рублей».

20 апреля 2011года главой 
Майского поселения Богдановым 
В.Ф и участковым Добрыниным 
А.А был проведен рейд по адресу 
ул. Вавилова № 20, территория 
общежития № 1. В ходе осмотра 
были выявлены правонаруше-
ния и оформлены протоколы на 
студентов: Турьянского Николая 
Владимировича (И-1, СПО), Ар-

катова Николая Павловича (21-Т), 
Пидоря Максима Анатольевича 
(31-И), Бекарюка Павла Геннадье-
вича (31-И), Гончарова Владимира 
Николаевича (41-И).

22 апреля 2011 года в пос. 
Майский состоялось заседание 
административной районной ко-
миссии под руководством за-
местителя главы Белгородского 
района по развитию территории 
Сафонова Николая Васильевича. 
В ходе проведенной беседы было 
принято решение: за нарушение, 
предусмотренное законом № 35 
(статья 2.4), назначить штраф 
и восстановительные работы по 
озеленению нарушенной зеленой 
зоны на прилегающей территории 
по адресу Вавилова № 20:

Турьянскому Николаю Влади-
мировичу (И-1, СПО) в размере 
1000 руб, Аркатову Николаю Пав-
ловичу (21-Т) в размере 1000 руб., 
Пидоря Максиму Анатольевичу 
(31-И) в размере 1000 руб., Бека-
рюку Павлу Геннадьевичу (31-И) 
в размере 1000 руб., Гончарову 
Владимиру Николаевичу (41-И) в 
размере 2000 руб.

Н.Б. Кырза,
специалист по социальной

и правовой работе 

Чемпионат Мира по Боевому многоборью в Харькове
га – доцент кафедры земледелия 
и агрохимии Ширяев Александр 
Владимирович. 

Выступая в версии Б-6 (пока-
зательные комплексы с оружием и 
без оружия, стрельба из пневмати-
ческой винтовки), несмотря на при-
сутствие серьезных и титулованных 
противников, Александр Владими-
рович показал высокий уровень бо-
евой и моральной подготовки, заняв 
в итоге соревнований  2-е место в 
своей возрастной категории. Всего 
же за время соревнований команда 
Военно-спортивного клуба п. Май-
ский заработала 7 медалей.

Поздравляем Александра Вла-
димировича со столь серьезным 
достижением и желаем ему даль-
нейших спортивных успехов!

С.А. Линков, 
старший преподаватель, 

агрономический факультет

Спорт. Спорт. Спорт. 
Николай (агрономический факуль-
тет), Будченко Роман (экономиче-
ский факультет).

С 5 по 7 апреля состоялось 
первенство академии по шахматам 
среди преподавателей и сотрудни-
ков академии в зачет спартакиады. 
1-е место занял инженерный фа-
культет, 2-е место – экономический 
факультет, 3-е место – агрономиче-
ский факультет. Лучший результат 
на первой доске показал доктор 
экономических наук  Аничин В.Л. 

С 13 по 14 апреля произошла 
битва по русским шашкам среди 
команд преподавателей  и сотруд-
ников академии. В бою жертв не 
было, а победители следующие: 1-е 
место – инженерный факультет, 2-е 
место  – экономический факуль-
тет, 3-е место – технологический 
факультет.

27 апреля состоялся грандиоз-
ный заплыв в районном бассейне 
ДК п. Майский. До финиша доплы-
ли все. Но первым был  факультет 

ветеринарной медицины, вторыми 
– экономисты, а  третьими – ин-
женеры.

Последний вид спорта спар-
такиады – пляжный волейбол, 
который состоится 20 мая в 
спортивно-оздоровительном лаге-
ре с. Болдырека. От команд ждем 
красивой игры. Желаем не поте-
рять спортивный азарт. И, конечно 
же, победы. 

Ю.П. Самойлов, 
зав. кафедрой

физической
культуры


